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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

银华基金张雨 

中信证券郑沁源 

东方财富朱张元 

海通证券卓怡霖 

渤海资管王艺群 

兴业研究华佩琦 

先锋基金游玉婷 

华安证券胡倩倩 

华安证券汪俊哲 

时间 2023 年 6月 21 日 10:30-11:20 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董秘姚洁青、财务总监盛晓英、证代吴艳芳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、马来项目进展 

5月底已经联机试生产，目前产品质量已经达到预期，纤维质

量非常好，接近木浆水平。整个项目的验收也正在有条不紊的

进行当中，因为涉及的验收部门比较多，我们已经在分批的报

验收了，拿到 3C 证书后就可以转入正式的生产经营了，可以

对外销售了。产品一部分自己消化，一部分对外销售，市场有



这个需求在。 

 

二、马来项目投产后的意义 

目前市场上再生的废纸原料主要是从东南亚地区或者是台湾

地区去进口再生浆，在经济比较低迷的情况下，这些纸厂包装

用纸的产能是相对就比较富余的，可以去加工再生浆，但经济

起来后，产能用来满足成品生产后，再生浆的供应量就不稳定

了。从全球角度来讲，再生包装纸的产能跟需求已经是平衡的，

每个地方基本上是用于满足本地的一个市场需求，所以如果当

经济比较活跃度的时候，这些产能都是去做成品纸的，很少有

富余产能来给你加工。去年下半年的时候，经济有个全球短暂

的活跃，那么像台湾地区，它基本上不给你做再生加工了，那

么去年我们就进口了比较多的印度浆，质量是比较差的，特别

明显的就是它的气味。也就是说全球实际上没有稳定的再生浆

的供应加工能力和渠道的。 

从长远来看，解决优质纤维浆的稳定供应一定是要有比较正规

的再生浆生产产能的，所以马来项目投产一方面可以解决我们

公司优质再生原料短缺的情况，另一方面对公司成品的产品结

构调整也是非常有益处的，可以更多的生产优质的毛利相对高

的高端产品，这个是我们一个非常重要的里程碑式的发展。 

 

三、主营情况 

当前受外部经济大环境的影响，包装纸行业并不是特别乐观。

公司一季度情况不是特别好，4 月、5 月稍微是有所好转，但

我们认为目前还没有看到一个拐点出现，还是属于在底部运行

的情况。从废纸的价格来看也是反映了这样的一个情况，一直

是有波动，但是总体的趋势还是在非常低的一个水平，成品价

格也是一样的。但是出货量的情况确实是比较稳定了，要好于

是一季度，货量跟库存都属于是一个很正常的水平。所以说我



们认为出货情况还可以，但是市场的需求还是比较弱，所以价

格上不去。 

生活用纸新的两条生产线在今年已经进入了一个正常生产经

营的状态，转固后的情况来讲，目前的成本还是比较高，所以

对业绩的影响形成了一定拖累。 

 

四、脱墨浆生产线的进展 

脱墨浆生产线现在一些零星的设备在调试，整个运行起来还没

有全面达到完全正式投产的状态，预计再有两个月左右的时间

可以正式投产。 

建成后从长远看，脱墨浆可以用在两个地方，一个是生活用纸，

可以利用我们再生纤维提取的工艺上的优势去做再生生活用

纸，从试抄出来的成品生活用纸来看，质量非常好。还有一部

分我们是用在白面牛卡上面的，做挂面的面浆的，它的质量是

跟木浆的质量不相上下的，一旦木浆价格上去了，成本优势就

比较明显了。 

 

五、环保问题 

我们公司来讲，一直非常重视生产用水的回用，而且我们回用

系统一直是美国、日本的这些相关公司合作的，尤其是日本，

日本在取水用水上，它也是国家管的比较严格的，那么我们在

保证质量的前提下，我们的废水回用技术相对是比较高的，目

前包含生活用纸的吨纸排水量在 4 吨左右，如果单独工业包装

用纸的吨纸排水在 2吨左右，已经是一个非常低的水平了，有

些线甚至可以做到几乎是接近零排放了，所以取水也就相应的

减少了。在废水回用这块我们在行业中也是非常领先的，我们

也是非常注重这一块的，因为我们是处于江南地区属于是国家

的政府管控比较严格的，所以在这一块我们一直是很重视的，

在我们投资生产线设计的时候，我们回用这一块也是重点关注



的。 

 

六、同行业竞争公司 

现在的行业其实我们从整体来讲肯定还是玖龙、理文，现

在我们了解下来，他们对扩产大概已经扩到了一个极致的状

态，就今后不大会有大的一个扩展情况了，那么可能会去做一

些其他的子产品。所以从竞争格局来讲，还是比较温和的。一

个是国家的环保限制，要考虑当地环保指标，要做大的扩产，

在国内比较难的。国外其实也一样的，像东南亚本身的工业容

量就非常有限的。所以总体讲整个规模再有很大的扩充，市场

也不允许，环保也不是特别的支持，再加上如果没有稳定的优

质原料的供应，未来正式投产的时候，什么时候能够盈利，肯

定也是一个有待考验的情况。从格局来看，最终它的集中度会

集中在几个大的厂家这边。 

 

七、对外投资及驰景光电项目 

驰景光电我们投了 600 万，现在还是初创期，主要是做车用抬

头显示器及其他消费类光电产品，目前公司还处于研发和客户

送样阶段，团队是从车厂出来的，产品出来后是有一些车厂销

售渠道的。 

我们公司近年来有一些对外投资的项目，主要原因是我们这种

纸种其实跟经济的相关度比较大，所以利润波动也比较大，我

们做一些跟国民经济相关的，比如说新能源，半导体相关的这

些行业的投资，其实也是希望通过投资获得一定的回报来平滑

公司主营的波动。我们对外投资的额度是不会去占用到公司生

产经营的资金，基本上投资就是以前投的项目获得的收益再去

找一些好的方向再进行投资，规模是非常控制相对比较严格

的，不会对公司生产经营造成较大影响，方向也是根据现阶段

国家的一些大的策略大的方针上靠，还有就是我们公司的上下



游或者环保方面跟我们主营相关的方向，但是对外投资不会是

作为公司的主要的一个业务方向的，主要还是看项目本身及团

队情况，更倾向于跟专业投资机构合作。 

 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 6月 21 日 

 

 


